



La transición energética no puede ser un choque de destrucción creativa

En la USO queremos que Ecopetrol lidere la transición energética, por eso defendemos su carácter público, porque si no lo hace Ecopetrol, como empresa pública, lo harán multinacionales

Por: Edwin Palma Egea | octubre 01, 2019

OPINIÓN

Esta es un espacio de expresión libre e independiente que refleja exclusivamente los puntos de vista de los autores y no compromete el pensamiento ni la opinión de Las2Orillas.



La transición energética no es una opción, es una necesidad

Estamos presentes en el sector económico que genera mayor riqueza pública y privada en Colombia, mayor plusvalía, mayores ingresos en divisas: el petrolero. Al mismo tiempo, es también una industria que genera debates por su futuro y "enfermedades" económicas provocadas por las decisiones de la oligarquía colombiana de desindustrializar el país, de mantener el campo en el feudalismo, de no generar crecimiento económico, de no tener un Estado que invierta, que genere prosperidad, para lo que habría que tener un sistema fiscal muy distinto al presente.

El petróleo es la principal fuente de recursos para las limitadas políticas sociales diseñadas por la tecnocracia al servicio del poder hegemónico, a partir de su interpretación neoliberal de la carta de derechos sociales de la constitución de 1991. Y lo es porque el sistema tributario del país está diseñado para que las grandes fortunas no paguen impuestos, entonces se finge con la renta petrolera tener un Estado Social de Derecho.



Creíamos que el petróleo tenía los días contados por agotamiento físico, hoy no es así, pero si es posible llegar a un agotamiento político de la industria petrolera. La transición energética se está acelerando, pero no será automática ni tan fácil, menos en nuestro país y menos aún si no tenemos el poder político para hacerla como nosotros la queremos, para beneficio del pueblo colombiano.

Nosotros en la USO hemos soñado y luchado por un modelo petrolero más justo, más democrático y nacionalista, pero estas élites opacas, colonizadas y violentas hasta la médula, nos lo impusieron de la peor manera y nos han impedido negociar la agenda energética. Ha sido y es un asunto de correlación de fuerzas que podemos y queremos cambiar.

La transición energética no es una opción, es una necesidad. El mundo avanza hacia allá debido al agravamiento de las condiciones ambientales del planeta y a la reacción ciudadana mundial frente a la minería. Hasta el gobierno colombiano habla de eso, pero como negocio para multinacionales y no como un camino para generar trabajo decente y más recursos para disminuir las enormes desigualdades sociales y territoriales que impiden el desarrollo del país con enfoque de derechos.

Nosotros queremos que sea Ecopetrol quien lidere esa transición energética. Por eso defendemos su carácter público y todas las iniciativas que alrededor de ese propósito se adelanten. Si no lo hace Ecopetrol, como empresa pública, lo harán empresas multinacionales. Por eso la primera tarea debe ser defender este patrimonio que es de todos. No nos vamos a bajar del bus al que subimos hace 97 años.

Ecopetrol no necesita cambiar su vocación o su naturaleza jurídica para adelantar proyectos de energías verdes. Ya lo está haciendo, por ejemplo, con un pequeño proyecto solar en el departamento del Meta, pero le falta más iniciativa, más recursos para investigación e inversión, más proyectos, más decisión política.

Y manteniendo a Ecopetrol como empresa pública, necesitamos el poder político. El poder político para poder hacer la agenda y no tener que ver como la hacen los de siempre. Podemos tener buenas ideas e iniciativas, pero sin capacidad de implementarlas, quedarán en los anaqueles de las bibliotecas. Seguiremos profundizando un modelo extractivista, sin ninguna transición hacia un modelo energético mejor. Más democrático.



Mucho petróleo y mucho carbón seguro se quedarán enterrados. Pero aparte de esa concepción técnica de la transición, nadie sabe cómo hacerla y cómo implementarla. Como dijera el profesor Moisés Wasserman recientemente: "La transición será un proceso complejo, una combinación de estrategias. Quien afirme que sabe cómo se va a hacer y prometa una fórmula mágica o está mintiendo o no ha entendido el problema." No se trata de hacer simplemente una comparación con otros países, incluso, más desarrollados. Precisamente la OIT dijo sobre el particular que: "Las políticas y los programas han de elaborarse teniendo en cuenta las condiciones concretas de cada país, como, por ejemplo, su grado de desarrollo, los sectores económicos y el tipo y tamaño de las empresas."

No se conoce aún cómo se van a reemplazar los recursos mineros ni a paliar los efectos nacionales y regionales, ni los impactos en comunidades y trabajadores. No hay una sola política pública que esté hablando de eso



No se conoce aún cómo se van a reemplazar los recursos mineros y como se van a paliar los efectos nacionales y regionales ni tampoco los impactos en las comunidades y los trabajadores. No hay una sola política pública que esté hablando de eso. Nosotros como sindicato construiremos con otros actores académicos, sociales, globales, una propuesta de transición energética justa y se la entregaremos al país para la discusión pública, asociada al control del Estado, de la industrialización, de la diversificación económica, de la reconversión profesional y de la reducción del consumo de energía.

Apagar los pozos y cerrar las minas suena fácil. Pero no lo es. Hace poco, los campos de Casabe y Tibú estuvieron parados y en esas regiones se sintió el impacto económico, social y laboral. Es la mejor evidencia empírica de que seguimos dependiendo del crudo.

El cierre, como política de choque de la producción nacional de petróleo y la refinación de combustibles, nos obligaría a su importación, a reabrir las plantas de carbón o la producción de carbón de leña para cocinar. Un remedio peor que la enfermedad. Lo necesario hoy es el conocimiento, la herencia, la tecnología propuestas razonables y dialógico entre los múltiples actores del sector. ¿O no hemos aprendido de las consecuencias qué el neoliberalismo nos ha dejado con sus políticas de choque?

Publicidad

PRÉSTAMOS

Las2orillas.co en su email. ¡SIN COSTO!

Inscríbete para recibir los boletines de noticias a diario y manténgase informado

Nombre Email

Escribe en este campo tu nombre Escribe acá tu correo electrónico

Suscribirse

Etiquetas: Ecopetrol, Ecopetrol transición energética, Transición energética, USO transición energética

Like 0 Tweetar 0 1

Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO. Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa. [Hacer comentario](#) - [Leer comentarios](#)



Ojo con el Presupuesto General de la Nación de 2020

La clave de este presupuesto es que una parte será financiada con "otros recursos", que sospechamos y alertamos, es la venta de las principales empresas del Estado

WhatsApp Facebook Twitter Email



Acordemos una reforma a la negociación colectiva en el sector privado

Ojalá pudiéramos acordar un nuevo modelo y llevarlo a normas de obligatorio cumplimiento pues el existente está haciendo metástasis

WhatsApp Facebook Twitter Email



Empezamos a defender Cenit y Ecopetrol como patrimonio de todos

La USO quiere garantizar que Cenit no se venda y que como consecuencia de la declaración de nulidad del acto de creación de Cenit, retornen sus activos a Ecopetrol

WhatsApp Facebook Twitter Email



Las consecuencias del gobierno Duque

Dan pena este gobierno y estas élites que no saben cómo enfrentar el desempleo, toleran la delincuencia de cuello blanco, coge tripan con ella, y sigue de rodillas ante Trump

WhatsApp Facebook Twitter Email



Fundemos el sindicato de rappidenderos

25 rappidenderos serían personas para empezar, hay muchas personas e instituciones, entre las que me incluyo, que estamos interesados en sacar adelante este proyecto

WhatsApp Facebook Twitter Email



¿Vamos a dejar que nos vendan a Cenit?

Cenit es el activo más valioso de Ecopetrol, y vendiéndola, convierten en un cascarón vacío a la empresa más rentable del país

WhatsApp Facebook Twitter Email



Colombia, 100 años con la Organización Internacional del Trabajo - OIT

Cuatro causas que transformarán el trabajo rápidamente: inteligencia artificial, automatización, robótica, competencias de los trabajadores, ecologización, evolución demográfica

WhatsApp Facebook Twitter Email



¿Un futuro sin sindicatos?

La pregunta se aborda en el libro con las reflexiones de Unai Sordo, líder sindical español, realidad importante para analizar nuestra realidad sindical

WhatsApp Facebook Twitter Email

Publicidad



Crédito digital sin papeles

Crédito de libre inversión 100% digital. Solicítalo en minutos te desembolsamos en horas.

ABRIR

NOTA CIUDADANA [+ Envía tu Noticia](#)

Colacho Pinedoza, el músico que hipnotizaba con los...
Por: Jorge Eric Palacios Zamora

¡Propóngame algo al mundo virtual!
Por: Mercia Velázquez

En la recta final, reforma a la regalías
Por: Juan Carlos Alfaro Alfaro

Audiocolumna: Vida y gófoso
Por: Miguel Silvera Padilla

¡Me gustan los estudiantes!
¡Me gustan los estudiantes!
Por: César Romero

[+ Notas Ciudadanas](#)

Publicidad



PRÉSTAMOS POR INTERNET

AQUÍ RÁPIDO FÁCIL SEGURO

Lineru

Lo más leído

Los hombres que no pudieron doblegar a Amparo Grisales

Miguel Uribe Turbago hizo el ridículo con Juanpils Gonzalez

El desprecio de Caracol y RCN a Natalia Reyes, la actriz que hoy triunfa en Hollywood

El contrato de \$10 mil millones del alcalde Peñalosa con la Corporación Escuela Galán

Así se movían los infiltrados de la Policía para romper el marcha estudiantil

Amparo Grisales: su cédula y edad, el secreto mejor guardado de Colombia

Ahogado, sin dinero, el actor Marlon Moreno le dice adiós a Colombia

Militares disparan a estudiantes de la Universidad del Atlántico

Procurador pone bajo sospecha a Néstor Humberto Martínez

Hasta que Duque ramió su silencio sepulcral en torno a Uribe

Las2orillas

Me gusta esta página 325 mil Me gusta

Sé el primero de tus amigos en indicar que le gusta esto.

Las2orillas hace 4 minutos

La confusión reina en Perú, donde el jefe de Estado disolvió al Parlamento dominado por la oposición fujimorista, que respondió suspendiéndolo por un año
<https://www.las2orillas.co/presidente-de-peru-disuelve-el-.../>



Notas recomendadas

¿Cómo regresó Santiago Rodríguez de la muerte?

La herencia del socio de Rodríguez Gacha que desatará una nueva guerra en los Llanos

La alianza que frenó la obsesión de la ministra Suárez por el fracking

La tracción de Santos y Duque a 600 familias que querían sacar la coca de Suárez

Publicidad



HASTA 50% OFF

VER MÁS AGAVAL